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Homélie du 27 Octobre 2024 
30e dimanche du T.O. 

Mc 10, 46b-52 
 

 Nous ne sommes peut-être pas des mendiants comme Bartimée mais nous sommes tous 
comme lui des aveugles et Jésus veut nous ouvrir les yeux. 
 

 Jésus veut nous ouvrir les yeux sur ce qu’il faut changer en nous comme il l’a fait avec 
Zachée. Nous connaissons tous la belle histoire de Zachée, le collecteur d’impôts qui 
s’enrichissait en prenant dans la caisse des impôts qu’il récoltait. Zachée le voleur voulait voir 
Jésus de ses yeux, par curiosité car tout le monde parlait de lui. Trop petit de taille, perdu au 
milieu de la foule, il monte sur le sycomore pour voir Jésus passer près de lui. Arrivé à cet 
endroit, c’est Jésus qui voit Zachée, car tout est histoire de regards qui se croisent, et alors le 
Seigneur lui dit : « aujourd’hui je veux demeurer chez toi. » Tout heureux Zachée accueille 
Jésus chez lui mais surtout en lui car en s’approchant, Jésus lui ouvre les yeux et lui fait voir 
tout ce qu’il faut changer dans sa vie, notamment son amour de l’argent, son égoïsme qui 
garde tout pour lui, sa malhonnêteté de voleur qui s’enrichit sur le dos du peuple. Illuminé par la 
lumière du Christ, Zachée ouvre son cœur et décide de donner la moitié de ses biens aux 
pauvres. En voyant tout ce qu’il faut changer en lui, en voyant que c’est la générosité la plus 
grande qui rend heureux. Il voit sa vie transformée par la lumière de Dieu. Que cette  lumière 
nous aide tous à voir ce que nous devons tous changer en nous en ce moment pour que 
le Christ vivant vienne nous habiter et nous illuminer. Oui, comme Zachée changeons nos 
cœurs, changeons nos vies ! 
 

 Jésus veut nous ouvrir les yeux pour que nous puissions voir les besoins des autres 
comme Marie a sur le faire à Cana. Invitée à des noces à Cana, Marie participe à la fête mais 
n’en reste pas moins très attentive, les yeux ouverts sur tout ce qui se passe et à un moment 
donné elle voit l’embarras des époux, la honte même de ceux qui organisent cette fête : « Ils 
n’ont plus de vin ! » Elle aurait pu dire : « Ce n’est pas mon problème… ça ne me regarde 
pas. » Au contraire parce qu’elle voit que la fête risque de mal finir, elle intervient auprès de 
Jésus qui d’abord refuse d’intervenir : « Mon heure n’est pas encore venue. » mais qui ensuite, 
vu l’insistance et la confiance de sa mère, change 600 litres d’eau en vin d’une qualité 
supérieure. Voilà ce que Jésus veut faire en nous : il veut nous ouvrir les yeux sur les 
besoins les plus concrets des autres, nous rendre attentifs aux autres comme Marie l’a été à 
Cana. Que le Christ nous ouvre les yeux, et le cœur, pour voir ce dont nos proches ont 
besoin chaque jour : besoin d’aide, de soutien, de réconfort, d’encouragement ou tout 
simplement de présence amicale et fraternelle. 
 

 Jésus veut nous ouvrir les yeux sur tous les signes qu’il nous fait pour nous faire 
grandir dans la foi. Bien sûr il nous dit comme à Saint Thomas qui veut le voir en direct 
ressuscité, qui veut voir dans ses mains la marque des clous pour croire en sa résurrection, il 
nous dit : « Heureux ceux qui croient sans avoir vu » mais en même temps, par l’Évangéliste 
Saint Jean, Jésus nous précise qu’il nous envoie des signes pour renforcer notre foi, que pour 
grandir dans la foi en Lui, il faut voir et comprendre tous les signes qu’il nous fait 
chaque jour. Alors ouvrons les yeux sur tous les évènements de nos vies derrière 
lesquels on voit une intervention divine, ouvrons nos yeux sur tout ce qui se passe dans 
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notre vie où l’on sent que ce qui s’est produit ne vient pas de nous, ni des autres, ni du hasard 
mais de Dieu lui-même, du Christ agissant en nous. Plus on découvrira les signes par 
milliers que le Christ nous envoie, plus notre foi grandira et nous dirons alors comme Saint 
Thomas : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » 
 

 Jésus veut nous ouvrir les yeux sur tout ce qu’il fait actuellement dans le monde pour 
construire son Royaume. Les médias nous aveuglent, en nous faisant voir que ce qui est 
mal : les guerres, les attentats, la violence qui se déchaîne, les abus de toute sorte, la 
corruption, les scandales. Jésus lui au contraire nous apprend à voir tout ce qui est beau, 
bien, bon dans le monde, par exemple tous les actes de solidarité qui se multiplient à 
chaque catastrophe comme les inondations récentes. Il nous fait voir la générosité 
grandissante des gens même les plus modestes pour répondre aux appels des innombrables 
associations et mouvements caritatifs confessionnels ou non ; il nous fait voir les efforts des 
états et des citoyens de base pour lutter contre le réchauffement climatique et pour mieux 
respecter la nature ; Jésus nous fait voir aussi dans notre monde matérialiste qui nous étouffe 
tous les appels à une vie plus spirituelle, à vivre des valeurs, tous les appels à la méditation, 
à la contemplation, à l’élévation intérieure ; Jésus nous fait voir aussi tout ce qui se fait à la 
base de la société pour construire le vivre ensemble et notamment toutes les formes de vie 
associative qui permettent à des gens très différents de se retrouver et de tisser des liens 
fraternels grâce à toute sorte d’activités… Jésus nous fait voir aussi à chacun de nous tout ce 
qu’il y a de bien, de bon, de beau chez ceux avec qui nous vivons. Spontanément nous 
sommes tous portés à critiquer, à juger nos proches, à voir ce qu’il y a de mal en eux, le Christ 
lui au contraire nous ouvre les yeux pour voir qu’il est présent et agissant en chacun de nos 
proches surtout ceux qu’on a envie de rejeter comme il est présent et agissant par son 
Esprit dans la société, dans l’Église, dans le monde. Donc aujourd’hui sortons de notre 
aveuglement et avec la Lumière du Christ vivant en nous, regardons avec les yeux de la foi ce 
qu’il faut changer en nous, ce que les autres attendent de nous, tous les signes que Dieu nous 
fait et tout ce qu’il fait en nous et dans le monde pour bâtir son Royaume. 
Amen ! 

 
René Pichon 


